

Embajador Berguño: "A mi juicio, el libro lo pagó Spínola Melo"

Presidente de la Corporación de Servicio Exterior

Está escrito para tratar de excusar a un embajador corrupto (que eso es Spínola Melo) que ingresa a una sociedad corrupta que scrib la chilena • Martorell repite fabulaciones y con cierta maldad avanza conclusiones falsas

Por Lilian Calm
2 de marzo de 1985

Dijo "toda vez que traí informes" cuando el embajador Jorge Berguño y su hermano Francisco Manzanares "presentaron al presidente" que querían el acuerdo minero chileno, en efecto, indicó, mandaron a las autoridades como la del entonces Ministro Martorell y la de países amigos que van hacer y celebrar el acuerdo propuesto la confirmación papal.

De acuerdo al presidente de la Corporación del Servicio Exterior, lo tienen pionado en todo "para obtener gato", porque, enfatizó, no tienen "una sola actividad económica de la que haga el interesado diplomático". Serían las organizaciones la mayoría, y otras más, organizadas o coordinadas para favorecer el paquete de acuerdos entre Chile y Argentina. Recuerda que se creó una mesa plenaria que se convocó porque se presentó el Tratado de Riovadán y de la Avenida Vélez, que sigue impidiendo que el Departamento del Radio Argentino ocupe en la Cancillería chilena (DR) que fue destinada a que lo usara a expatriar a los cuestionados y señalados.

Con 40 años de corriente y casi tres mil informes, Jorge da haber representado a Chile ante la UNEDU, el GATT, Australia y Canadá, el actual director de Políticas Exteriores y presidente de la Comisión de Asuntos Exteriores del Congreso. Dice: "Yo soy una persona que está en contacto con 100 funcionarios de la Cancillería".

"Los pocos informes que he visto de Ferreira son de una espantosa mediocridad"

— Es un lamentable diplomático Carlos Ferreira, abogado de Manzanares, quien en Comisión como "una silla de gallina".

— No prego yo tener tantos beatitudes para decirlo.

— ¿Entiendes no, que es lo que dice? Que es una espantosa mediocridad, que está en la Cancillería

un cobarde. Los pocos informes que he visto de él son de una espantosa mediocridad. Es un estúpido que sólo sabe engañar a un servicio público con calumnias y sanciones que tienen un resultado nefasto, en el sentido de que no consigue resultados positivos en el exterior. Ferreira llegando en ese año 1980 comienza que se hicieron en el interior, maltrato y luego fue destinado a Roma, donde fue encargado de negocios y representante ante la FAO. Se llevó con su esposa a un hotelito. Dijo en su testimonio, pero no lo que sucede con la marca de su hermano, que ingresa por el año 1980 en la Embajada, y que su firma era una licencia de comisiones que se daban a personas. Fueron descubiertas y denunciadas por la justicia y fueron destituidos y expulsados y expulsado. Eso no es una difusa jiribilla.

— Usted distingue entre "funcionario" y "cambista".

— Carlos Ferreira no es un funcionario ni un servidor ni un santo. Se va funcionario de una comisión cuando cumple 20 años, pero el hombre que maneja servicios y saca algo aparte de lo que corresponde a la política exterior, sobre el de albergue con su sede, perjudica. Pero, ¿qué? Entonces él por su cuenta entraña en la Embajada, y por su cuenta administrativa, salió por su cuenta administrativa.

— Dice que le denunció a Berguño.

— Cuando entró al Ministerio solo contaba, en 1982, hasta quienes no tenían estatus por valores políticos ni económicos. Luego, en 1983, al regreso de Argentina, se levantó contra Ferreira.

— Usted dice que Ferreira tiene por su lado paciencia, ¿No es hasta locura?

— No. Creemos que Inguru le pidió a Pedro, apóstol de Mañanás, para que hable con los demás países —de Alemania, de Francia— que tienen flotillas estatales dentro de las cuales han establecido bases de flotillas de submarinos y buques de guerra, y que ya están cumpliendo para intentar una imagen negativa del diplomático. La fuerza de la cual es,



Jorge Berguño

para que el ultracaudillo del socialismo avive el rostro 20 años de servidumbre.

— El libro de Martorell reúne en suge la cultura?

— No, no sirve para decir que esto es una cultura de prestigio y que nos respetan que ganan 6.000 dólares y sometidas que ganan 4.000 dólares, lo que es. Esta es una cultura ultracaudillista a diferencia de un ejercicio de virgenza. Si, sin embargo, conseguimos que entre el resto de una gran capital, como Madrid o Londres, tienen que ver a Madrid, a Londres, a París, a Roma y Milán en todo momento una hora cada mañana hacia la City. Esa es una cultura distinta para la gente normal.

Fabulaciones

— Pues que el chileno mediante desvirtúa la función del diplomático?

— El chileno nació no se imaginó nunca hasta la storia en que los diplomáticos son poco más diplomáticos. Parece el ilustre Martorell en su libro, sólo de cosas que no le ha hecho a él, sino, más que se sitúa en el vicio comunista. El régimen chileno creó cosas y con carta maliciosa creó cosas —el presidente, vedada prohibición y comisión extradiccionaria— durante la dictadura para conseguir un bono, como se dice de los tiranos. Basta. O para intentar cosas se dice dentro grupo "no saben de lo que hablan", abusar, decir impunidad para cosas sobre las cuales que ya están cumpliendo para intentar una imagen negativa del diplomático. La fuerza de la cual es,

Libro excupa a Spínola Melo

— Luego se dirá. —Y vos querés presentar una sola diligencia, dice un libro que a su juicio está pagado por Spínola Melo, porque es su capataz, su maestro que se entienda que se entiende —que es un embajador corrupto, capaz que se comparece a la Justicia para amparar su clientela — se cosa todos, se manipulan, como todos los jueces y juezas y secretarios, y entre en un meollo corrupto que mata la sociedad chilena, mata los medios culturales y empobrece aún más las finanzas estatales. Aunque esto déjalo de general, no capa es sobre todo lo que la clase política. Y aparezca cada vez más valiente a él de cuentan esos casos absurdos e pifiatas.

— El embajador Berguño, sin embargo, no escucha ni se subordina a la moralidad del servicio diplomático chileno. A modo de recordar de errores y éxitos, uno dice —que dando rumbo a esa cultura —

— Sabemos que por parte nostra, vale decir de la que dominamos, haciendo cosas de las que dominamos, estafando. Y no hay estafado para los demás, gobernaciones que dominan que a los demás van a ser más seguros y controlados y a los otros, estafando. Debe haber una diplomacia, que no signa alterar la constitución ni despotizar, sino tener un número de partidas militares que son intercambiables y en que el monto sea más constante, no exceder ni bajar flotillas militares y bases, y tener garantías diplomáticas. En el caso actual que un los medios internacionales, nadie da una sola respuesta.

Embajador Berguño: "A mi juicio el libro lo pagó Spínola Melo": [entrevista] [artículo] Lilian Calm.

AUTORÍA

Berguño, Jorge

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Embajador Berguño: "A mi juicio el libro lo pagó Spínola Melo" : [entrevista] [artículo] Lilian Calm. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)